

Ficha técnica. Monográfico. Los desequilibrios de la protección por desempleo: análisis crítico de sus

reformas parciales y propuestas para una global

Título del proyecto: «Pensiones públicas, seguridad social universal y democracia sustantiva».



Universidad de Jaén Temática: Estudio de las cuestiones más relevantes de los sistemas de protección social en España y en el resto de Europa, en particular las reformas más recientes, así como propuestas de mayor recorrido. No solo analiza reformas, sino

que plantea modelos de futuro que favorezcan una sostenibilidad más cierta del sistema, dentro de la plena garantía de suficiencia en la cobertura subjetiva e intensidad protectora.

Exponente de esta directriz de estudio es el trabajo monográfico que se publica en este número de la Revista de Trabajo y Seguridad Social. CEF. A propósito de una reforma significativa, pero parcial, de la rama asistencial de prestación por desempleo, se ha realizado un análisis más amplio de las reformas que precisaría el sistema en su conjunto para cumplir con sus funciones constitucionales y, ahora, en el marco de un sistema multinivel de garantías de los derechos sociales fundamentales humanos, con la Carta Social Europea.

Entidad financiadora: Universidad de Jaén, a través de fondos derivados de contratos OTRI.

Grupo investigador: Grupo Interuniversitario de Estudios sobre «Pensiones públicas, seguridad social universal y democracia sustantiva».

El grupo reúne profesionales de la investigación, tanto seniors como juniors, con reconocido prestigio en el ámbito de la seguridad social y los sistemas de protección social. Está compuesto por miembros de más de una decena de Universidades Públicas de España, con una estructura flexible que adapta su composición según las necesidades temáticas y la especialización requerida.

Coordinador: Cristóbal Molina Navarrete (Catedrático de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social. Universidad de Jaén).

Duración del proyecto: La duración del proyecto está vinculada a los diferentes estudios realizados en torno a los sistemas de protección social, con especial atención a los cambios normativos y las propuestas de reforma estructural de largo plazo.

Principales realizaciones. Estudios previos destacados:

- Renta mínima y democracia sustantiva: de los «derechos de pobreza» a los de «ciudadanía social»
- Pilar europeo de Derechos Sociales y progreso jurídico de la Unión y de España: logros y asignaturas pendientes

